



MERCADO GRANARIO

BIEN EN ALZA PARA EL MAÍZ

El último informe del USDA indicó para el maíz que el nivel de producción y stock son comprometedores, considerando el incremento de la demanda que se estima, motivo suficiente para que los precios sean por lejos, los más elevados de los últimos diez años. Mientras, los stocks mundiales son cercanos al 40% de las existencias habituales de los mismos últimos 10 años.

SITUACION EN EE.UU.

La oferta norteamericana está sometida a la presión de los requerimientos provenientes de la ganadería y la industria de los biocombustibles. Existe también el problema del sector energético que exige la provisión de etanol. Además, están las necesidades de los exportadores que deben cumplir con compromisos del exterior.

Así los precios locales logran sostenerse y de no ser por las condiciones del exterior, los precios –al menos en el muy corto plazo- tenderían a la baja, ya las características actuales del mercado interno operan en contra de los precios.

El panorama local casi no registra movimiento, mientras **preocupa que decisiones o posición tomará el Gobierno ante un alza del commodity inesperada.** Por un lado las empresas exportadores no puede sacar más maíz y por otro, la demanda interna se ha llamado a silencio y, en una suerte de siesta, espera con paciencia el momento en que comience a recibir el subsidio oficial, con fondos provenientes de los derechos de exportación que gravan las exportación del complejo sojero.

La cosecha de maíz será muy buena según los analistas y este factor actúa en contra de los precios locales. De acuerdo a la SAGPyA **el área de maíz subiría casi un 10%** en comparación con el año pasado. A esta altura de la campaña, se estima que la producción superaría los cálculos de hace tan sólo un mes atrás.

NOVEDADES DE INTERES

La puja por el maíz está golpeando a los criadores de aves y engordadores de ganado de EE.UU., "por lo que algunos de ellos pueden salir a comprarlo en otros países, como Argentina", señalaron fuentes consultadas en el país del norte.

EE.UU. —el primer productor mundial— podría importar maíz desde la Argentina para su industria productora de alimentos, debido a que las fábricas de etanol en territorio estadounidense están requiriendo cantidades récord del cereal, el insumo básico para la fabricación de aquel biocombustible, que se mezcla con la nafta.

Si bien la cosecha norteamericana es la tercera en importancia jamás recogida, habrá menos excedente exportable, y por caso, conviene recordar que de 54 usinas de etanol producían menos de 7.500 millones de litros por año en EE.UU. hacia 2000, hoy son más de cien plantas, las que producen unos 18.900 millones de litros. Hay cerca de setenta nuevas plantas están en construcción, indico un informe del Departamento de Agricultura de EEUU.

También en Brasil están atentos a lo que pasa en EE.UU. con el maíz. Ayer, un informe publicado en el diario Gazeta Mercantil indicó que la exportaciones maiceras brasileñas podría crecer 50% este año con respecto al año pasado (pasando de 4 a 6 millones de toneladas), por las compras estadounidenses.

Hasta hace unos pocos años, el incremento del consumo de maíz estaba asociado básicamente al crecimiento vegetativo de la población. Pero **comenzó a subir fuerte la demanda para alimento balanceado, sobre todo desde Asia.** En la India y China, por ejemplo, vastos sectores incrementan su nivel de vida y comienzan a comer más carne.

El otro gran impacto en la demanda maicera fue la fabricación de etanol en EE.UU. En el año 2000, los estadounidenses usaban apenas el 6% de su producción de maíz para las plantas de ese biocombustible. Para este año, estiman darle ese destino al 20% de la cosecha.

Y el gobierno de Washington está empeñado en profundizar esa tendencia, porque apunta a tener una dependencia cada vez menor del petróleo.

Así lo dejó en claro en la noche del martes el presidente George Bush, cuando en su discurso anual a la Nación indicó que quiere reducir un 20% el uso de combustible fósil en los próximos diez años y reemplazarlo, básicamente, con etanol.

Todas estas señales llevan a **los agricultores a aumentar el área sembrada y fortalecen los precios en el mercado. En Chicago, el maíz aumentó más de 80 por ciento desde inicios del año pasado.** Y en la Argentina, pasó de 250 pesos por tonelada por esos días a los 380 pesos por tonelada que cotizó ayer.

En este contexto de altísima demanda mundial, el gobierno argentino instrumentó un sistema de subsidios, que se financiará básicamente con el aumento de 4 puntos en las retenciones a la soja, para entregar a los sectores que usan el maíz como insumo de su producción, por ejemplo pollos, cerdos o vacunos. La idea es, así, evitar saltos bruscos en los precios de alimentos básicos.

Pero la demanda de maíz a nivel internacional es muy fuerte. Y no da señales de poder debilitarse, al menos en el corto plazo. Los analistas sostienen que, a pesar de que la siembra de maíz será enorme en EE.UU., y aun cuando el clima acompañe, probablemente los stocks no se recompongan lo suficiente y se vean precios máximos históricos.

Argentina estima cosechar este año más de 20 millones de toneladas. De esa cifra, el saldo exportable podría ser de unas 14 millones de toneladas. A un valor promedio de 160 dólares FOB, significaría embarques por más de 2.200 millones de dólares.

**Fuente: A Ledesma, datos propios y USDA.
Consultora NewsAgro Argentina 011 4942 9090**